

EL CORREO DE GERONA

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes 1'50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre 5 »
Ultramar y Extranjero, id 15 »

PAGO ADELANTADO

ANO VI

Pastillas Bonaldi

Cloro-Boro Sódicas con cocaina

tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, aftas, ulceraciones, sequedad, granulaciones,

afta producida por causas periféricas, fétidez del aliento, placas mucosas, fenómenos bucales de la dentición, salivación hidrargirica, efectos nocivos de la nicotina, catarras laringo-faringeos, afectos nerviosos del estómago, vómitos, etc., etc.

TENEMOS PREPARADAS

PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas.

PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con mentol.

PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con cocaina y mentol.

PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con pilocarpina.

PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con guayacina y mentol.

PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con guayacina, cocaina y mentol.

PASTILLAS de cocaina y mentol.

PASTILLAS de cocaína, codeína y mentol.

PASTILLAS de frutos pectorales con codeína.

Para los casos en que los señores Médicos las consideren indicadas

Las pastillas BONALDI, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y el extranjero.

Se venden en todas las farmacias, y en la del autor.

Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA, CORREO GERONA

GERONA VIERNES

19 DE AGOSTO DE 1898

NUM 146

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS

PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto 5 Cts.

Número atrasado 15 »

Paquetes de 25 números 1'25 »

En la administración de este periódico se admiten esquelas de defunción hasta las 6, tarde.

GALLARTY Y COMPAÑÍA

Constructores de máquinas

GERONA

Turbinas y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo.

Especialidad en máquinas de vapor y calderas.

Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables de algodón, cáñamo y eléctricas para grandes distancias.

Instalaciones para fábricas de harinas empleando cilindros ó piedras.

Maquinaria para panaderías mecánicas y fabricación de pastas alimenticias.

Telares mecánicos de varios sistemas.

Bombas náuticas de varias clases para elevaciones de aguas y para incendios.

Máquinas para la industria aceitera con cilindros y prensas hidráulicas, alfa (trulls) y prensas de engranaje ó palanca.

Maquinaria para la fabricación de curtidos.

Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones

afligieron; si pronto no se cambia radicalmente de rumbo, el riesgo es infinitamente mayor por lo mismo que es más hondo, y de remedio imposible si se acude tarde; el riesgo es el total quebrante de los vínculos nacionales y de la condenación por nosotros mismos de nuestro destino como pueblo europeo, y tras de la propia condenación, claro es que no se hará esperar quien en su provecho y en nuestro dano la ejecute».

Filipinas

El dia 13 se rindió Manila á los americanos, según telegramas que la censura ha dejado publicar. Firmose en Washington el protocolo que dió lugar á la suspensión de hostilidades, el 12, á las cuatro y media de la tarde, á fecha equivalente á las cinco y media de la mañana del 13 en Manila; es decir, que la rendición ocurrió algunas horas después de aceptada por el gobierno español la ocupación temporal de la capital filipina por tropas americanas hasta la conclusión definitiva del tratado de paz y amistad. Por eso la rendición de Manila poco ó nada puede afectar al porvenir de España en Filipinas; pero al propio tiempo quita todo pretexto de censura al gobierno que acepto entre las condiciones preliminares la ocupación extranjera, «que ya era invitable».

«Engañados gravemente vivirán los que creían que por no vocear los republicanos en las ciudades, ni alzarse los carlistas en la montaña, ni cuajar los intentos de tales ó cuales jefes en los cuarteles, ni cuidarse el país de que la imprenta calle ó las elecciones se mixtificuen ó los ayuntamientos exploten sin ruido las concejalías y los gobernadores los juegos y los servicios, está asegurado el orden y es incombustible el Trono, y nada hay que temer ya de los males interiores que á otras generaciones

Sección religiosa

Santo de mañana.

San Bernardo

Cuarenta Horas

Iglesia de San Pedro

CAEMOS POR IGNORANTES

El desastre ha sido para España la liquidación de todos su pasado.

La revolución, hecha a retazos, contrariada por nuestro rutinismo estatizado, imponente para renovar el espíritu nacional, no ha retrasado una hora esa decadencia española que sigue su curso inexorable á través de las oligarquias que aquí han dominado en nombre de la libertad.

Para atajarla, para impedir que la descomposición alcance al cuerpo mismo de la patria, hay que hacer vida nueva. ¿Cómo? Practicando lo contrario de lo que hemos hecho hasta aquí.

Fuimos guerreros? Seamos pacíficos.

Fuimos aventureros? Seamos prudentes.

Fuimos fanáticos? Seamos tolerantes.

Fuimos aturdidos? Seamos previsores.

Fuimos pródigos? Seamos económicos.

Fuimos holgazanes? Seamos laboriosos.

Fuimos arrogantes? Seamos modestos.

Pero, ¿es que un pueblo cambia así,

de la noche á la mañana, su modo de ser espiritual para transformarse en su opuesto? Una de dos: o esa obra de re-

novación es solo ardua y difícil, ó es de todo modo imposible. Eso los hechos lo dirán. Para saberlo hay que emprenderla.

Por dónde comenzar la obra? Saber lo es lo que mas necesitamos, lo que más urge.

La ignorancia es nuestro mayor enemigo, la fuente fecunda de nuestros males.

Las más de nuestras faltas están antes en el entendimiento que en la voluntad.

No sabemos gobernar, y ni prevenimos ni evitamos. No sabemos administrar, y nuestra máquina oficial gasta su fuerza en rozamientos. No sabemos colonizar y las colonias se nos van. No sabemos guerrejar y disipamos en balde el heroísmo. No sabemos cultivar y la tierra nos da escaso rendimiento. No sabemos utilizar las riquezas de nuestro suelo y el extranjero se lucra con ellas. No sabemos vivir y nos morimos de abandono y falta de higiene.

La utilidad bien entendida no es un alto ideal de moralidad, pero basta para hacer grandes á las naciones. Si aquí hacemos dejación de nuestra derecha, si sufrimos la tiranía del caciquismo y vemos amenazada la paz pública por un partido de fanáticos, y vivimos en la miseria dieciocho millones de habitantes sobre un suelo que podría ampliamente alimentar treinta, es por lo mucho que ignoramos.

EL ARTICULO
DEL SEÑOR SILVELA

«El Tiempo» llegó ayer publica un ar-

prefiriendo su pérdida a una conservación precaria, onerosa y poco digna. De todos modos hay que discutirlo á tiempo.

Además de lo que el Parlamento necesita sancionar por lo que atañe á Cuba y Puerto Rico, y sancionarlo como cosa que no puede evitar, todavía puede ilustrar al gobierno y darle fuerza para resolver puntos discutibles, de los que han de tratar las sendas comisiones mixtas de las dos islas. Pero respecto á Filipinas, el papel del Parlamento es muy distinto, y de mayor alcance.

Filipinas, ni en parte, ni en total, nos la ha exigido el vencedor como condición para hacer la paz, que necesitamos inmediatamente; así, pues, el porvenir de Filipinas no entra en el artículo de la constitución, que da el soberano el derecho de hacer la guerra ó la paz, si no en el artículo siguiente que reserva á las Cortes el derecho de cambiar la suerte del territorio nacional.

Si, pues, nos conviene conservar aquellas islas, en parte o en todo, con ciertas cargas materiales ó morales, o si al contrario nos conviene deshacernos de ellas con ciertas condiciones las resoluciones parlamentarias son las que han de decirlo; y la comisión que se reúna en París no puede menos de llevar la autorización parlamentaria para moverse dentro de ciertos límites. Claro es que las Cortes no pueden imponer una solución cerrada, pues hay en frente una parte contraria con su voluntad y sus aspiraciones; pero las Cortes pueden decir entre qué límites está el interés nacional, y que solución, de las posibles, es la preferible.

En estos «Comentarios» se ha abogado hace pocos días por hacer sin el concurso de las Cortes todo lo necesario para llegar á una inmediata suspensión de hostilidades y a un protocolo preliminar del tratado de paz.

Pero fuera de eso, el gobierno no solo necesita el concurso de las Cortes bajo el aspecto legal, sino que además lo necesita para no separarse en las negociaciones definitivas del verdadero espíritu nacional, cuyas aspiraciones no llegan á él ahora por ningún conducto.

Las discusiones en el Parlamento y en la prensa le abrirán los ojos; y nadie, después de lo ocurrido, será bastante presuntuoso para afirmar que lo que al gobierno le sobra es faz y acierto.

G. A.

En la villa de La Escala
se arrendará un magnífico y espacioso primer piso, cómodamente amueblado para la temporada de verano.

Para informes dirigirse a don Juan Delgado. LA ESCALA.

LAS ESCUADRAS YANKEES
La distribución de las fuerzas marítimas combatientes de los Estados Unidos que acaba de ser modificada, es en la actualidad, la que sigue:

Primer. Escuadra del Atlántico del Norte, fuerte de noventa y dos buques, de los cuales uno es acorazado de primera; otro el «New York», que ostentaba la insignia del almirante Sampson, es crucero acorazado; cuatro de ellos son grandes monitores y diez torpederos.

Segundo. Escuadra volante, mandada por el comodoro Schey, á bordo del crucero acorazado «Brooklyn», formada por cinco buques, de los que tres son de combate, uno crucero protegido y otro auxiliar.

Tercero. Escuadra de Europa, al mando del comodoro Watson, con el crucero protegido «Newark», compuesta de seis buques tres de ellos de combate y otros tres cruceros auxiliares.

Cuarto. Escuadra del Asia, dirigida por el contralmirante Dewey, que navega en el «Olimpia», y la cual consta de 17 buques,

entre los que hay dos grandes monitores y dos cruceros protegidos.

Quinto. Escuadra de cruceros del Norte bajo al dirección del comodoro Howe, en el crucero «San Francisco», formada por ocho buques, entre los que se encuentran un buque ariete y tres cruceros protegidos.

Sexto. Escuadra del Pacífico, cuyos ocho buques dirige el contralmirante Miller.

Para la defensa de sus costas disponen además de 18 buques colocados bajo el mando del contralmirante Erben.

Decisiete barcos no pertenecen á ninguna agrupación, seis se hallan sin armamento y diez están dedicados á instrucción y a otros fines.

Cuentan pues los Estados Unidos en 1.º de Julio con 187 buques y transportes en activo servicio.

MODAS

La característica de sombreros, cuerpos y faldas de la moda de los presentes días son los lazos de Luis XV hechos de muselina y cintas y que se prodigan con verdadera profusión.

Estos lazos son, en vez de muselina, de terciopelo, con objetos de que tengan mayor consistencia.

Los sombreros continúan llevándose de todas formas y tamaños. Desde la capota minúscula que deja al descubierto todo el peinado, hasta el sombrero de anchas alas y monumentales adornos.

Cada señora llevará el que mejor sienta á su fisonomía.

Continúan los cuerpos altos, ceñidos, adornados con incrustaciones de encajes formando grandes flores.

Estos encajes deben ser de Valecuiens ó Almagro y nunca de fábrica, pues demuestran pobreza y curilería.

Los cuellos irán adornados de rizados en forma de gola de poca altura.

Las mangas son muy ajustadas y con botón muy pequeño.

Sus adornos son los mismos que el cuerpo y en su borde se colocan cajones y rizados.

Las faldas de hechura sastre muy ajustadas por la parte superior; por la inferior son muy largas en todas direcciones. Su adorno es de volantes.

Algunas elegantes que pretenden lucir las primacias comienzan á resucitar las sobrefaldas, que por las muestras serán el efecto de la próxima temporada de invierno.

Para terminar diré que las blusas continúan en el imperio de la moda, siendo las más elegantes las que se confeccionan con organza.

Crónica

IMPORTANTE

Rosamos á nuestros suscriptores de fuera de la capital que se encuentran en descubierta con esta Administración liquiden sus cuentas con la misma durante el actual mes, á fin de evitar que sufra retraso el envío del periódico.

A los comandantes de los puestos de cabineros de esta región, se les ha concedido franquicia telegráfica.

Dicha concesión se hace extensiva á los sargentos y cabos que desempeñan encarnaciones.

Por falta de aspirantes ha sido declarado desierto la convocatoria anunciada para proveer por traslación la cátedra de Agricultura del Instituto de Figueras, por cuyo motivo se ha dispuesto que se anuncie por turno de concurso de antigüedad.

Han sido declarados inútiles para el servicio militar, en el último reconocimiento facultativo efectuado en el hospital militar de Barcelona, los individuos de tropa que á continuación se expresan:

Zona de Gerona.—José Cañé Cané, de San Juan de Palamós, y Pedro Subirós Mir, de Llaudó.

Zona de Mataró.—Jaime Coma Bol, de Tiana, y Joaquín Dalmau Casabó, de Arbúcies.

Guipúzcoa.—José Prats Muntaner, de Porrera; Martín Fernández Muñoz, de Renerra; Tomás Expósito, de la Cruz; Miguel García Castillo, de la Tova; Juan Planas Puigdemont, de Cartaya, y Antonio Casanova Casellas, de Perelada.

Asia.—Pablo Borja Blanch, de Argelaguer.

Figueras.—Miguel Clivillá Roa, de Torroja; Juan Bargalló Fort, de Tegol; Avelino Menayo Boix, de Albarez, e Isidoro Marcé Cusco, de Ayinyonet.

Parece que el no haber publicado el ministerio de Fomento el concurso único, el de traslado y las vacantes de oposiciones, obedece á que por este Rectorado no ha sido remitida la relación de las vacantes de las escuelas de las islas Baleares.

Mañana sábado, el domingo y lunes próximo, celebrarán la festividad de su patrón San Joaquín los vecinos de la Rambla de la Libertad con variedad de festejos, habiendo contratado al efecto la aplaudida orquesta que dirige el profesor señor Viñal.

Un colega madrileño dice que le consta que se han fabricado ya billetes de 10 y 5 pesetas, los cuales fueron llevados el martes al Consejo de gobierno.

Los aficionados al deporte cinegético de esta ciudad, lamentan amargamente de la notoria escasez de pieza de caza, imputando la culpa de lo que sucede, á los transgresores de la ley que no han respetado como debían el periodo de veda.

Nos dicen de Rosas que ayer fué cogido en la almadraba un pez conocido por «sol roj» de unos siete metros de largo, el cual lo adquirió para exhibirlo en Figueras, el conocido propietario de aquella plaza de toros, señor Gelart.

En vista del elevado precio de las licencias de uso de armas y de caza, los cazadores de casi todas las provincias de España tienen el propósito de dirigir una exposición al gobierno pidiendo rebaje el precio de ellas, instancia que esperan no será de satendida, en beneficio del Erario, ya que el valor actual de las licencias debe producir un resultado negativo, desde el momento que solo los cazadores de desahoga de posición pueden permitirse hoy su obtención.

Por error de pluma dijimos en la edición del martes, que gracias á las gestiones del señor Villapadierna había sido incluido en el plan de obras del actual ejercicio el trozo tercero de la carretera de Riudellots á La Bisbal, siendo así, según se nos manifiesta, que dicha inclusión ha sido lograda por el diputado á Cortes por este distrito y amigo nuestro, don José J. Herrero.

Que conste.

El calor sigue apretando de firme. Hoy el día ha sido digno sucesor de los anteriores, habiendo reinado durante todo el día una temperatura elevadísima e insopportable.

Por esta causa la sequía, que se siente en la provincia, perjudica notablemente á

los campos hasta el extremo que si no llueve se perderá gran parte de la cosecha de leguminosas, verdadera esperanza los labradores, y las viñas verán merecer el fruto, que no engorda, a lo suficiente para producir mosto abundante.

Esta tarde ha sido conducido a la dimora el cadáver de un tierno hijo de un amigo particular, don José Bech, a quien enviaron, así como a su desconsolada esposa la expresión de nuestro pésame.

Según las últimas noticias recibidas en Barcelona, el señor obispo sigue mejorando rápidamente, en términos, que facultativos confían entrara pronto en franca convalecencia.

La Liga de Productores del principado de Cataluña dirigió ayer telefonemas al presidente del Consejo y ministro de Hacienda, reiterando la petición para que suspenda el impuesto de 212 por 100 de exportación de los productos manejados destinados á cualquier país, considerando una verdadera calamidad para el tráfico.

Se solicitan Corredores que trabajan con éxito el seguro sobre la vida y contra incendios, siendo preferidos los que han trabajado ya; ganarán buena comisión.

Dirigirse con referencias á J. Delmá, ferrocarril, 5, 1.º, Girona.

El general gobernador de esta provincia interesa la busca y captura del soldado desertor del regimiento infantería Guipúzcoa, Pantaleon Joaquín Martínez natural de esta ciudad.

Se ha dispuesto quede sin efecto la orden de 21 de Abril último que dejó en suspenso, hasta nueva orden, la concesión de licencias á los militares por motivos no tuviesen de salud.

A juzgar por los festejos que al efecto organizan, promete resultar sumamente animada la fiesta mayor que durante los días 21, 22 y 23 del corriente celebrará la de Arbúcies contribuyendo indudablemente que este año la animación sea mayor, actual aumento de forasteros, que es considerable.

Durante los tres días se celebrarán las misas religiosas en la capilla de la Piedad, no hallarse para esta época terminadas las notables reformas que para embellecer la iglesia parroquial se llevan á cabo, dadas al celo del señor Rector don Luis Gómez.

En el centro Católico se verifican hermosas funciones teatrales, para las cuales se están haciendo grandes ensayos en el espacio local de que dispone dicho centro.

En el baile del Casino tomará parte la reputada orquesta «La Catalana de Grallers» y el del Salón Torres, estará el propietario encargado á la orquesta «Muniesa Molins de Rey», cooptada por los distinguidos profesores señores Badia y Pau. Estas orquestas además ejecutarán varias piezas de concierto durante las tardes los tres días.

Se ha autorizado para imponer arbitrios extraordinarios, á los Ayuntamientos de Mollet cerca Perelada, San Martín de Llaneres, Pardinas, Santa Cristina de Aro, Juan de Palamós, Saus y Ventalló.

Don Francisco Vilar, domiciliado en Blanes, ha denunciado el extravío de valores siguientes:

3 billetes hipotecarios de la Isla de

ba, emisión 1886, números 562.264.—

1.050.813 y 1.050.814.

6 obligaciones del ferrocarril de Tarr-

agon a Barcelona y Francia, al 3 por 100.

emisión 1888, números 149 a 152, 174 y

175.

CUPONES

Cubas 1886 y 90	60'00
Exterior.	60'00
Interior y Amortizable.	7'00

BOLETA DE MADRID

Fin de mes 00'00 Londres 60'00

COLEGIO DE INTERNOS

ESCUOLA DE AGRICULTURA

DEL

Instituto Oficial de 2.ª enseñanza

DE

FIGUERAS

ENSEÑANZA

Clase de Párvulos, primera enseñanza elemental y superior, Dibujo Natural, Topográfico, Francés e Inglés, Aritmética mercantil y Teneduría de libros, Topografía, Agricultura teórico-práctica, Nocións de Zootécnica, Gimnasia, Equitación, Música y todos los estudios de la segunda enseñanza.

Contando con personal competente, se les preparará, también, para el ingreso en la segunda enseñanza y Carreras especiales.

HONORARIOS

Los internos. 60 pesetas.
Los medio-pensionistas. 30
Encargados. 5

Por mes adelantado

En el importe de la pension, para los internos y medio pensionistas, además de la manutención, van comprendidas las asignaturas de primera y segunda enseñanza y Dibujo y las de preparación; y para los encargados, la primera enseñanza ó Dibujo, merienda y derecho á concurrir á la vela de noche, del Colegio, siendo acompañados el salir, á sus respectivas casas.

A los padres que tuvieran dos hijos colegiales, se les hará una rebaja de un diez por ciento y de un quince por ciento si fueran tres.

Para más detalles dirigirse al Director.

NOTICIAS TELEGRÁFICAS

Madrid 19.

Los comisionados hispano-americanos para acordar el tratado de paz se

reunirán en París el dia 24 de septiembre próximo.

Presidirá la comisión mixta el Sr. León y Castillo, formando parte de ella el general Fuentes, que regresa de Cuba.

Dice un despacho de Nueva York que los rebeldes tagalos tenían el propósito de apoderarse de la plaza de Manila el 24 de este mes.

La «Gaceta» de hoy contiene entre otras, las disposiciones siguientes:

Gobernación. — Real orden resolviendo varias consultas formuladas por la comisión mixta de reclutamiento de Zaragoza sobre exenciones físicas.

Hacienda. — Reales órdenes dictando reglas referentes á las impuestos sobre aguardientes, alcohol, gas y electricidad.

A las once de anoche falleció el señor conde de Xiqueum.

Sigue ignorándose el paradero del general Ríos, Gobernador de las islas Visayas.

En el Consejo de Ministros que se celebrará hoy se nombrarán las comisiones que han de discutir el tratado de paz.

Parecen acordados los nombramientos de los señores Macías, Ortega y Vallarino para la comisión de Puerto Rico y la de los señores Blanco, Jiménez Castellano, León y Manterola para la de Cuba.

La opinión dominante en Washington y reflejada en el Consejo de ministros que ha de servir de base para ulteriores negociaciones, es que Manila ha sido ocupada por derecho de conquista.

Hoy saldrá para los baños de mon-

dariz el ministro de Hacienda señor López Puigcerver.

Hoy se reunirán los ministros en Consejo con objeto de acordar las instrucciones que hayan de darse á las comisiones de evacuación de Cuba y Puerto Rico.

Se asegura que en estas instrucciones no se procurarán mayores ventajas en favor nuestro.

Los señores Sagasta y duque de Almodóvar, han declarado que el temor que tienen de convocar el Parlamento no es otro que el que les causan las discusiones que se originaron sin otro objeto que entorpecer las negociaciones de paz.

Esto hace presumir que las Cortes, que se reunirán en la primera quincena de Septiembre, se cerraran antes que la Comisión mixta se reuna en París.

En los círculos políticos y militares se comentan los telegramas que se han recibido del extranjero y muy especialmente el que dice que el general Juárez combinó el ataque á Manila con los generales Dewey y Merrit.

Los militares protestan contra semejante acto, y le condenan resueltamente caso de ser cierto, y protestan contra él indignados.

Agregan, que la noticia puede ser ó confusión del correspondiente ó mala fe del mismo.

— Se dice que mañana saldrá para el Cantábrico la escuadra del almirante Camara para presenciar el desembarque de los repatriados.

— La impresión que se tiene hoy respecto de la reunión de Cortes es que este suceso será más inmediato de lo que se calculaba, fundándose en la actitud del Gobierno.

Ayer noche el aplaudido quinteto que dirige el joven profesor D. Joaquín Vidal dió en el acreditado Café Vila, el tercero de la serie de conciertos anunciados.

Todas las piezas de que se componía el programa fueron aplaudidas por el numeroso y selecto público que llenaba el café y las mesas colocadas en la plaza de la Constitución, especialmente el capricho «Filetes» de Isaúra, la fantasía de «Lohengrin», y el duo de «La viejecita», por el ajuste con que fueron ejecutadas.

Auguramos al señor Vila con dichos conciertos, mucho provecho y á los artistas, éxitos enviables.

Se ha firmado un decreto relativo al nombramiento de investigadores de impuestos, y división para ello de la península en varias regiones.

La segunda región comprende las provincias de Barcelona, Baleares, Tarragona, Gerona, Lérida, Huesca y Zaragoza.

Están asignados a dicha región dos inspectores que tendrán su residencia oficial en Barcelona y otro en Zaragoza.

La plantilla comprende además un ingeniero industrial, cuatro oficiales de primera y cinco de segunda asignándose para este servicio varios créditos.

En el importe de la pension, para los internos y medio pensionistas, además de la manutención, van comprendidas las asignaturas de primera y segunda enseñanza y Dibujo y las de preparación; y para los encargados, la primera enseñanza ó Dibujo, merienda y derecho á concurrir á la vela de noche, del Colegio, siendo acompañados el salir, á sus respectivas casas.

A los padres que tuvieran dos hijos colegiales, se les hará una rebaja de un diez por ciento y de un quince por ciento si fueran tres.

Para más detalles dirigirse al Director.

Sección comercial

BOLETA DE BARCELONA MAÑANA

Cambios del dia 19 agosto de 1896

Interior	56'46	Alfonso	56'00
Exterior	64'40	Isabel	56'00
Cubas 86	69'30	Ontes	56'00
> 90	54'62	Oro de 4 dls.	55'00
Nortes	24'80	Oro 8 y 1/2 dls.	55'00

Giros

París vista 60'50 Londres vista 41'00

Los comisionados hispano-americanos para acordar el tratado de paz se

40

FOLLETIN DE «EL CORREO DE GERONA»

EL SECRETO DE LA NIEVE

37

Confió me lo deseaba y no me atrevía a creerlo. Felipa se había refugiado en mi casa. Abriome mi criado y consideré como venturosa casualidad el haberse visto antes aquellas huellas porque pude preguntar con el aire más natural del mundo:

— Ha venido mi hermana?

— Si señor, hace un cuarto de hora.

— Nos hemos cruzado sin vernos en el camino.

Que noche mas horrible — dije quitandome el abrigo cubierto de nieve.

— En donde está?

— En el salón señor y al ver que no estabais volvíse incomodo muchísimo.

No se porqué pero se me figura que es una señora que debe ser muy difícil de contentar.

Wilian, como se ve, me hablaba en un tono un poco libre, y su observación me impresionó penosamente.

Hice, empero, un esfuerzo y oculté esta impresión bajo un aspecto jovial y di la vuelta al pestillo de la puerta.

¡De que modo palpito mi corazón!

— Que iba a decirme?

— Harás un esfuerzo para justificar su conducta?

— Confesaría atrevidamente el crimen cometido.

— Intentaría atenuar el horror del delito con el recuerdo del daño sufrido?

— Invocaría un acceso de irresistible furor?

— Bah!

Importabame muy poco lo que pudiese decir.

Siempre seria la misma a mis ojos.

A costa de mi vida y de mi honor hallabame dispuesto a salvarla.

A pesar de esta resolución no pude menos de extremecerme cuando me adelanté atravesando la sala, porque ante mi vista se presentó la visión

sín compasión, sin concederle un minuto de gracia para que se arrepintiese, le dio muerte repentina.

Hacía poco que estaba allí, en pie, orgulloso, burlándose de la mujer que puso en él su fe, y ahora yacía sin vida bajo los copos de nieve que empezaron á amontonarse en su derredor formándose blanco sudario.

A pesar mio sentí en aquel instante algo de compasión hacia un hombre muerto en toda la fuerza de su juventud.

Sir Mervyn Ferrand había muerto asesinado por Felipa!

— No, esta idea era demasiado horrible!

— ¡No, era imposible!

— A la fuerza yo soñaba.

Y sin embargo, deslumbrándome como deslumbra un relámpago, acudió á mi memoria haciéndome extremer el recuerdo de las palabras de Felipa, demasiado claras y terribles.

— Sabeis odiar, Roberto?

— Y la pistola?

— La que dejó caer y yo recogí.

Luego arrojado lejos de mí, y con la que se llevó á cabo ese acto fatal.

— ¡Ah!

— No se vio obedeciendo á un arranque apasionado.

Lo hizo con propósito deliberado, habiendo salido armada al encuentro de sir Mervyn.

Le apuntó al corazón y le vió caer.

Solo entonces comprendí todo el horror de su acto.

Presé del delirio echó á correr y huyó de aquellos sitios.

— ¡Pobre joven, pobre joven!

Loco de pena y de horror me levanté y permanecí algunos instantes en pie al lado del cadáver.

En aquella ocasión fué cuando comprendí todo el poder y grandeza de mi amor.

Comprendí que mi amor era superior á todo y que dominaba mis an-

